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第一部分 教师授课情况+学院督导点评

专精覃思 融会贯通

微机原理与接口技术是通过学习通平台+QQ 屏幕共享的形式展开，

为了避免因网络问题导致的一些课堂突发故障，提前做好录课，并上传

至学习通，课后 20 分钟，在 QQ 群里，与学生互动、了解学生的学习情

况，提问本小节的重要知识点，并解答学生的问题，要求学生及时反馈

需要改进的地方以达到更高的学习效率。

督导点评：充分利用录播和在线答疑，效果良好，对学生作业不对

的地方多次强调，打回重做，起到很好的督促作用，课程讲授语速合适，

节奏良好，能很好地抓住学生的注意力。

---黄棣副教授

张卉讲师

图 1-2 网络授课情况图 1-1 在线辅导情况

图 1-3 网络授课作业情况
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图 1-5 在线教学情况

言传身教 总结经验

2019 年末至今的 covid-19 极大地影响了全国人民的生活方式，对

于全国的一线教师来说本学期的全面在线教学工作极具挑战性。由于全

球疫情的不确定性，目前仍留在英国交流访问。而我在本学期肩负了生

医 1901-1902 系统解剖学的教学任务，在线教学无疑是我当前既不影响

国内教学工作，还不影响国外科研的理想方式。

前期困难逐个克服之后，接下来开始课程视频的制作，也通过 QQ在

线课堂进行学生签到、屏幕共享，和学生在线互动，缺点是学生如果不

断地在群里发信息，会干扰到老师的思路。另外就是群课堂的学生无法

全勤，缺课学生落的课不好补。

我选择的教学平台是超星，前两周课程都分别赶上了全国高校的大

面积同时开课，上传视频转码时间往往不能在开课时间内完成，直到开

学第三周，才顺利使用了本平台。当然，其中的各项功能也仍在摸索中。

期望疫情早日过去，能与学生面对面交流。

督导点评：该课程属于双语教学，由于滞留海外，信号不好，在线

直播不能很好呈现，主要以录课为主，与学生直接互动的机会太少，不

过在课程外时间能充分利用到 QQ群其它辅助教学手段与学生互动，也让

学生了解到海外的知识构架，有利于开拓学生视野。

---黄棣副教授

图 1-4 网络授课情况 图 1-6 师生学习交流情况

王颖讲师



第二部分 网课学习心得体会

网课学习心得体会

生医 1701 班 马嘉靖

在今年寒假期间，由于疫情，

许多医生、战士奔赴一线展开救援，

因此我们也暂时改变了上学方式，

实行了“停课不停学”的网课教学

方式，接下来我谈谈微机原理与接

口技术网课的一些感受。

微机原理与接口技术是通过学

习通上录播的形式开展，避免了因

网络问题导致的一些课堂突发故

障，保证了课堂的顺利进行，而且

可以暂停回放，这方便我们记录知

识点和对不理解的知识点进行反复

深究；每节课内容量适当，节奏适

当，讲课风格幽默，利用生活中例

子，加深对知识的理解；同时老师

在课程中设置了提问和答疑环节，

这使得我们每一个人都必须集中注

意力好好听讲，我们有什么不懂也

可以利用这个机会和老师进行语音

交流。

我觉得在家里上课和在课堂上

区别不大，可能会就是我们与老师

的互动少了点，网课提高了我们的

主动性，而且上课时间自由，网络

课堂是新的教学方式，我们在积极

努力的融入与改进中，希望疫情可

以早日结束，早日与大家相聚于校

园。

图 2-1 学生学习情况
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图 2-2 学生学习情况

网课学习心得体会

生医 1902 班 刘羚莹

解剖对于我们来讲是一门充满

新意的课程，我们带着好奇心，带

着求学欲望与我们未曾见面的老师

交流学习。虽然隔着屏幕，却也是

满腔热血。

上网课以来，前三周都是老师

不顾时差进行直播，同学们也都积

极上课，按时打卡学习。因为网络

上课有太多不确定因素，网络不稳

定而卡退的现象也时有发生，不过，

上课时同学们都认真听课，积极参

与老师的提问，热情互动，提高了

上课效率。由于没有纸质教材，加

上学科特点，太多专有名词，各种

类型的“骨头”都很抽象，毕竟人

体构造过于复杂，我们初上解剖课，

面对漫天飞舞的名词，难以清晰地

记住并配对到身体的各个部位。就

会出现重点不太明确的现象，不过，

要真想学透一门学科，我认为没有

主次之分，处处皆重点。我们在家

里不能自由闲散，一定要静下心来

好好消化上课内容。

老师在超星平台发布内容，让

我们找错误这个点子很不错，可以

提高我们上课的专注力。和老师直

播课相比，一方面可以减轻老师的

负担，毕竟熬夜伤身，另一方面对

我们而言，一大节课可以合理分配

时间，更加有利于巩固知识。

老师不辞辛劳付出心血，我们一

定会好好学，不负所望！


